

DISCOURS

prononcé par

Monsieur Gaston TONG SANG

Président de la Polynésie française

80 03

à l'occasion de la semaine de l'Handicap & &

Lundi 29 Novembre 2010 à 10H00 Présidence

80 03

- Monsieur le Vice-Président du Pays,
- Madame la Ministre de la solidarité et de la famille, en charge des personnes vulnérables,
- ➤ Madame et Messieurs les Ministres,
- Mesdames et Messieurs les Présidents d'associations de personnes handicapées,
- Mesdames et Messieurs les directeurs de centres accueillant des personnes handicapées,
- Mesdames et messieurs,
- > Chers amis,

Ia Ora Na, Maeva e Manava,

C'est un grand plaisir que de me retrouver parmi vous aujourd'hui pour célébrer ensemble cette semaine de l'handicap.

Vous nous faites l'honneur de votre présence, et je souhaite avec Madame la ministre de la solidarité et de la famille et l'ensemble du gouvernement, vous en remercier.

Vendredi 03 décembre, est la date de la Journée internationale de l'handicap. Nous avons choisi de célébrer cet événement sur une semaine, afin de marquer la place que nous accordons aux victimes du handicap, quelle qu'en soit la forme.

Nous avons ainsi souhaiter donner l'opportunité à toutes celles et ceux qui le souhaitent de se joindre et partager avec vous leur sentiment de cette réalité sociale et humaine.

80 03

Cette semaine marque par conséquent l'engagement de notre gouvernement envers les personnes handicapées. Un engagement fort avec une impulsion nouvelle que nous allons mener avec vous, afin de répondre à vos attentes et avec le souci permanent d'une meilleure réponse de notre société aux difficultés que vous rencontrez.

L'action du gouvernement ne pourra se matérialiser qu'avec votre concours. L'action gouvernementale est une réalité, mais son expression sur le terrain peut quelques fois être mal comprise.

- Mal comprise parce qu'en premier lieu, le regard des autres sur le handicap n'est pas celui d'un parent vis-à-vis de son enfant, fut-il handicapé;
- Mal comprise également, parce que cette différence, quoiqu'en en dise, sépare. Le handicap est bien souvent admis par notre société comme étant une « maladie ». Il est assimilé généralement aux seules personnes à mobilité réduite ou aux non-voyants, alors que dans les faits, il se traduit sous différentes formes. Leurs droits sont trop souvent méconnus, leur prise en

charge en institution spécialisée insuffisante.

80 03

Nous devons aujourd'hui admettre que la Polynésie française compte plus de 11 000 personnes handicapées.

Le gouvernement doit renforcer son action dans ce domaine. Mais, il ne pourra le faire sans vous, représentants des associations et travailleurs sociaux, auxquels je tiens à rendre un hommage particulier. Vos avis et votre expertise sont irremplaçables et nous permettront de mieux définir les mesures nécessaires.

80 03

Alors, succinctement, je souhaiterai évoquer avec vous le programme de cette semaine qui débute par cette journée d'orientation et d'information adressée au grand public.

Tous les acteurs du handicap, qu'il s'agisse des centres, des associations de handicapés, des établissements publics ayant trait au handicap, sont en effet réunis afin de présenter ce qu'ils font, les objets qu'ils confectionnent, leur vie dans un centre pour handicapés.

Demain, mardi, il est prévu de visiter l'Assemblée de la Polynésie et de rencontrer les représentants de la troisième institution du Pays.

Mercredi, notre ministre nous invite à nous déplacer au Centre Vaima où un parcours en situation de handicap est organisé. Un parcours en chaises roulantes ou avec les yeux bandés, sera organisé afin de faire prendre conscience à tous que la situation d'handicap relève pour beaucoup du « parcours du combattant ».

Jeudi, votre ministre se déplacera sur l'île de Raiatea, afin de visiter le centre d'accueil « Taatira Huma Here no Raromatai ».

Enfin, vendredi, une matinée sportive organisée au stade Willy Bambridge viendra conclure cette semaine du handicap. En effet, en collaboration avec la Fédération Handisport, l'ensemble des associations et centres de handicapés seront invités à ce grand rassemblement qui célébrera la Journée internationale du handicap.

A cette occasion, un grand tournoi de football et de volley-ball sera organisé sur le stade et son annexe. Le centre d'équitation sera également présent, afin d'offrir des ballades à celles et ceux qui le souhaitent.

Aussi, la Fédération Handisport profitera de cette journée pour présenter la sortie du nouveau magazine Handisports, qui sera distribué à l'ensemble des participants de la journée.



Mes chers amis, avant que nous n'allions à la rencontre des délégations présentes afin de visiter leur stand, je souhaiterai conclure mon intervention en remerciant encore les associations, mais aussi les institutions publiques, qui, au jour le jour, se dévouent sans compter pour faire que le handicap ne soit pas une fatalité et que tous ceux qui en souffrent puissent vivre au sein de notre société avec la dignité et le respect qui sont dus à toute personne humaine.

Je vous souhaite une excellente journée!

Mauruuru i roto i te aroha o to tatou Atua.

Gaston TONG SANG